
山田学区 75 枚 

 

・若い力に期待します。事務局の若い人の考え方がうれしい。やる気がうらやましい。 

・山田学区の強みを生かした活動ですね。これぞまちづくり!！口を出さない後見さんすば

らしいです。 

・山田メロンまつりはコロナ禍でも住民の方々が家族連れで来られ、なかなかこのような場

がなかったので喜んでもらえました。ヤマミラの力が集結した大きな集いになりました。 

・皆さんの山田愛がすばらしい！ぜひ続けてください。 

・様々な主体との連携を実践しておられ、具体的に商品化、ビジネス化につなげることがで

きている点はすごいなと思いました。 

・未来を考える地域性をすごく感じる取り組みです。若い方の力がすごい、楽しい、食チー

ム。500 円でメロンいただきましたよ！とてもおいしかったです。メロンスープも一風

変わっていましたがアイデアがすごい。 

・3 人の仲が良さそうでした。 

・自然を活かした取り組みがすばらしい！特に若手の活躍が目立っています。 

・若い世代の参画をどうするかのスタートからここまで来ているのがすごいと感じました。

変えようとする人を見つけ出し、応援する体制は見習いたいとです。 

・若い世代の取り組みが良い。 

・若い人の発想と高齢者の後押しがうまく合わさったことが今の活動につながり良い。 

・大変活気のあるまち協だと感じた。 

・メロンビール飲みたい。ヤマミラの活動すばらしい。 

・若者の活動できる舞台づくりがうまいですね！ 

・楽しんでおられる様子がよくわかりいいなと思いました。質問です。 

 ①3 人は山田学区出身、農家ですか？転入者ですか？地域とのかかわりは？ 

 ②ヤマミラのメンバーは何人？そのうち地域との関係は？ 

・若い力とそれを見守る（後押しする）まち協、どちらもいい関係を築いていると思います。 

・とても山田のパワー!！を感じることができました。こんな活動があったなんて、隣の地

区に住んでいながら全く気づきませんでした。私は ai 彩ひろばで働いていますが、どん

な形・協働で市民の皆さんの活躍の場同士の交流が深まると良いです。公園もやりたい

人が集まる器になれると良いのですが…。 

・樫根さんへ 

メロンのワインの発想もステキです。元々出身でもないのにはりきって活動的に勉強（学

習）されていますね。応援しています。これからもがんばってください。（山田社協・江

口雅代） 

・地域のためにはよそ者・若者・変わり者と言われることがよくわかった。 

・若い人を巻き込む体制と、口を出さない応援する形にされているのがすばらしいと思いま



す。防災・メロンまた関わらせていただけたらと思いました。 

・「ヤマミラ」いい名前ですね。山田学区は大好きな地区です。私は他の学区ですが琵琶湖

にも近く、もっともっと県外にもアピールしていきましょう。パネラーの皆さん、とて

も楽しそうにお話しされ、とてもいいですね。 

・これだけすばらしい活動をしておられるとは知りませんでした。つながりたくなる魅力的

な方々だと思いました。 

・山田メロンを中心にかなり本格的な各プロジェクト展開をされている地域性が興味深か

ったです。 

・各々の事業は大変だと思いますが、主に主催者はどなたでしょうか。人口減は頭が痛いで

すね。 

・とても活動的と感じました。どのくらいの頻度で参画されているのでしょうか（1/月とか） 

・参加することに意味がある。 

・まちづくり自治会活動がんばってください。 

・コロナのため小中学生は集団生活・一泊旅行やキャンプファイヤーなど体験していない人

も多いと聞きます。ヤマミラの活動はそういった親子・子どもの思い、手作りにきっと

役立つと思います。ボーイ・ガールスカウトの OB・OG の活動の場としても広がってい

ってください。 

・松浦さん・杉江さん・樫根さんありがとうございました。ヤマミラの皆さんは若いメンバ

ーですばらしいです。メロンや野菜・広い畑・ビニールハウス・琵琶湖に接しているな

どとてもステキな環境がありすばらしいです。ヤマミラを支えているシニア層の存在が

あることもすばらしいです。これからもますます広げてください。キャンプ・火起こし・

メロンまつりなどぜひ見学させてください。ありがとうございました。 

・若い次世代の「ヤマミラ」さんの元気パワーを参考にさせていただきたいです。がんばっ

てください。 

・若い人たちの力で色々な取り組みを展開されていることに感動しました。山田学区はボラ

協に加入している団体が多様であることに納得できました。 

・自然に恵まれ食に関する取り組みもメロンも色々とできること、とてもうらやましいで

す。駅周辺の当学区は田畑がほぼなく唯一あるのは川くらい。ただ若い世代の方は多い

ので何かできるきっかけをいただきました。ありがとうございました。 

・若い人がまちに関わって生き生きと活動している。口を出さず応援し見守るまち協役員さ

んの力だと思いました。まちを愛する力ですね。がんばってください。ありがとうござ

いました。 

・ストロベリーファクトリーなど ai 彩ひろばへ犬と散歩に出かけ山田地区を知りました。

とてもステキな場所がこんな近くにある!と感動してよく行くようになりました。メロン

の存在はあまり知らなかったのですが、こんな良いものをもっとアピールした方がよい

と思います。今年は絶対食べたい。（大津市在住） 



・「金を出すのだから口も出す」を変えられるか？ 

・3 つのチームがそれぞれ違った特色を生かし中身もとても充実してすばらしい活動だと思

います。 

・若い人々の力を感じた。ヤマミラの元気よさ、おじさんうらやましい。 

・若い世代の方たちが地域のためにがんばっている姿は頼もしく見ていてうれしくなりま

した。 

・メロンを工夫してくださり、とてもよかったので、もっと広めてもらいたいです。 

・「金は出すけど口は出さん」大切なことですね。多くの地域では若い世代を見守る雰囲気

はつくりづらいです。 

・高齢化が進む中、地域の未来を考える取り組み。山田地域の魅力発信はすばらしい。 

・高齢化が進み職業もまちまちなので共通の課題設定がむずかしい。 

・火おこし・テント・メロンサイダーなどワクワクする取り組みがいっぱいでとても楽しそ

うだと思いました。feel→do でも拝見していましたが資料もお話も大変わかりやすく、

さすがでした。メロンラムネの販売楽しみにしています。 

・メロンおいしいです。若い方の活動すごいです。山田学区、安泰かな。他の学区も見習い

たいね。 

・若いリーダーで活動を進めて来られたことは非常によいと思います。高齢化社会で全体的

に人々を巻き込む方法も、もっと突っ込んで活動願います。 

・広い山田学区の中で参加に対する熱意の差があるように思いますがどうなのか。 

・若い人がすごくがんばっている印象を受けました。ラムネ楽しみにしています。がんばっ

てください!! 

・ワクワクするプレゼンありがとうございました。3 人の思いがストレートに伝わり、希望

をいっぱい感じました。山田すごい、すごーい!! 

・ヤマミラの皆さんがんばっていますね。これからも力を発揮してください。応援していま

す。 

・まさしく PR から CR へ。すばらしい CR ごくろうさまでした。 

・山田地域の活躍大変感動しました。ただ、高齢化率 31％は今後の対策？ありがとうござ

いました。 

・地域愛にあふれている 3 人のお話はとても楽しくわかりやすかったです。これからも活

躍してください。 

・スタッフの熱い思いで話を継いで様々な商品をつくっておられるのがすばらしい。皆さん

が楽しんでおられることが伝わってきました。 

・アクティビティチーム 参加人数？ 親 子 

・まち協との関係が良い。チャレンジできる風土づくりが大切であると思います。 

・ヤマミラを立ち上げられたことがとても素晴らしいと思います。「山田の未来を考えるワ

ークショップ」最高のきっかけ作りだったと思います。世代を巻き込む提案（若者 100



人変人を集める）をしたまち協の先輩方の、ど真剣さに感動です。未来を考えることが

これからの若者を育てる地域の責務だと思います。ほかにも広めて。 

・草津メロンおいしい！ビール飲みたい！ 

・話を聞いているだけで食べてみたい！飲んでみたい！ワクワクするような食べ物にこれ

からますます発展していくと思う。皆さまの熱意に脱帽！ 

・山田の地域発展のため若い人たちががんばっている未来が楽しみです。 

・気軽にメロンを食する機会をつくっていただき、うれしく思いました。色々な工夫と力を

入れておられることに感動しました。 

・市街化調整区域の特性を上手に工夫・研究されての実践活動に感心しました。しっかり次

世代の子どもたちにも伝達を！ 

・「人がいない」のではなく「人がいる」ということ、よくわかりました。どこの地域も若

い人の活動がなく、若い人と高齢者との意識のギャップが大きいのが現状です。「地域を

よくしたい」「希望ある未来にしたい」ということが山田に生まれすばらしいと思います。

私の学区でも変人を探したいです。 

・各自治会から若い人が参加していることがすばらしい。大人から子どもではなく、子ども

が大人に伝える対策が次世代の参加につながると思いました。 

・高齢化率が高まるなか高齢者の参加への工夫を教えてほしい。 

・若い人たちと各世代のかかわりに様々な可能性を感じました。 

・すばらしい活動に参加してみたいと思いました。山田に住みたいくらい。とりあえずイベ

ントには参加します。 

・カットメロン販売の農家・大学生・企業とコラボはとてもよいと思います。もっといろい

ろ挑戦して輪を広げたらよいと思います。 

・若い人のかかわりを心強く感じました。まち協との関係も参考になりました。地元育ち以

外の人の参加や働きかけはあるのでしょうか？ 

・メロンラムネの完成楽しみです!!発表者の皆さんは普段どのような仕事をしていますか？ 

・若い世代が当事者意識を持ち活動している。見守る先輩世代の存在があってこその今なの

かなと思いました。うらやましいです。 

・まち協の役員はすごい。 

・防災など遊びながらの勉強は良い方法。若者はどうやって集めたのか（集まったのか） 

・山田のメロンはおいしい。一過性の動きで終わらず次・次々世代につながる活躍を期待し

ています。 

・山田メロンエールを飲んでみたい。 

・毎年テーマが変わるのか、若者の思いを痛感していて、ヤマミラさんと話したい。 


